

**Regierungsrat**

*Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
www.so.ch*

Eidgenössisches Departement  
für auswärtige Angelegenheiten  
3003 Bern

20. Januar 2004

**Vernehmlassung zur Ratifikation des Fakultativprotokolls zu der Kinderrechtskonvention vom 25. Mai 2000 / Revision der Strafnorm über den Menschenhandel (Art. 196 StGB)**

Sehr geehrte Frau Bundesrätin,  
Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, uns über den Beitritt zum Fakultativprotokoll der Kinderrechtskonvention vom 25. Mai 2000 und zum Entwurf der Revision von Art. 196 StGB (neu Art. 182 StGB) vernehmen zu lassen. Wir folgen der Einladung gerne.

Wir begrüssen die Schliessung der Lücke des Strafgesetzbuches (StGB) im Bereich des Menschenhandels im Zusammenhang mit der Organtransplantation und der Zwangsarbeit. Den Entwurf für einen neuen Art. 182 StGB erachten wir dabei als ein sehr griffiges Instrument zur Bekämpfung des Menschenhandels zu allen denkbaren Zwecken.

Die Ratifikation des Fakultativprotokolls zur Kinderrechtskonvention vom 25. Mai 2000 und die Revision der Strafnorm über den Menschenhandel (Art. 196 StGB) werden ohne Einschränkungen befürwortet.

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.  
Ruth Gisi  
Frau Landammann

sig.  
Dr. Konrad Schwaller  
Staatsschreiber